

学校だより

鳳至 ~ふげし~

輪島市立鳳至小学校

第6号 (No457)

令和5年8月30日

161人の鳳至っ子の声もどり、2学期をスタートするにあたり…。

161人の鳳至っ子の声が学校に戻ってきました。プール開放が1日しかできない等、猛暑により様々な制限が発生しましたが、子どもたちの表情から夏休み中の体験や経験からの成長を感じました。子どもたちを更に成長させることができるよう、学校でも取り組んでいきます。

9月9日(土)に実施予定の運動会ですが、当初の予定を変更し、雨天順延とすること、また、スポーツ少年団の試合の変更が生じてしまったことにご理解をいただきありがとうございます。その運動会ですが、昨年と変更した点があります。一つは開会式の挨拶は児童が校長ではなく、児童代表にしてもらいます。また、応援団は6年生全員となります。これは6年生からの申し入れであり、快諾しました。

子どもたちが主体的に活動し、主役として活躍できる運動会にして欲しいと思います。

4月に実施された全国学力学習状況実施調査及び石川県基礎学力調査の結果がわかり、6年生、4年生とも実施教科全てで、石川県の平均正答率を下回りました。この結果が鳳至小学校児童の学び全てを示すものではありませんが、問題に対して自分の学びを駆使して解決し、表現することは子どもたちにとって必要な力です。また、子どもたちの解答を分析していくと、「学校として、児童の力を伸ばし切れていない」ところもあることがわかりました。教師がわかりやすい授業をする力をつけ子どもたちに学習を定着させることと、子どもたちがつまづいていることを明確にする個人票を作成し、子どもたちが、AIドリルや、家庭学習において活用できるようにして、「自ら学ぶ力」を育てていきます。

8月4日、珠洲市の親子議会が開催され、ある小学校の児童が「地震があり、不安の中、輪島市の小学校からの励ましの手紙をもらい感動した」「そのことで自分も他の人に何か支援ができるのではないかと考えるようになった」と発言したそうです。本校の児童会がしたことが人の心を動かしたことをとても嬉しく思います。また、先日の北陸中日新聞に5年生佃さんのヘッドネーションの記事が掲載されていました。人のために役立ちたいと思っていても、実際に行動することはなかなかできませんが、このやさしさと行動力を全児童に広げることができればと思います。

三夜踊りで「鳳至三夜踊りクラブ」がデビューしました。浴衣を着て、多くの観客の前で歌を披露していましたが、堂々とした立派な姿でした。保存会長さんも「一生懸命取組み、上手になった」と褒めていました。三味線や太鼓、笛などの練習も開始し、来年は披露するそうです。希望のある子どもたちは、クラブに入って輪島の伝統を受け継いで欲しいと思います。輪島大祭でも、楽しみ、活躍している子どもたちをたくさん見かけました。

8月25日、学校関係者評価委員会が開催され、これまでの学校の取組と学校の自己評価、保護者・児童の意見を踏まえ、今後に向けての改善点を説明しました。評価委員の皆様には中間の評価をいただくこととなります。

まだまだ気温が高い状況が続くと予想されます。学校活動は熱中症対策をして行いますが、保護者の皆様には、子どもたちが、十分な睡眠時間をとり、朝食を食べ登校することと、水分を持参するようお願い致します。

伝統が続いていくことを感じる大切な時間 ～ 金管洗淨 ～

7月27日（木）に今年度の金管楽器を担当した鳳至の子が集まり、金管楽器を洗淨しました。楽器を分解したり、お湯につけたりして小さな砂や汚れを丁寧に落としていきました。

6年生は、市民まつりに向けて最上級生として練習を積み重ねたことを、思い出したのではないのでしょうか。そして、5年生は6年生とともに練習を積み重ねただけでなく、来年度、最上級生として臨む輪島市立鳳至小学校金管鼓隊への想いを膨らませたことでしょう。



「平和」について考える大切な時間 ～全校登校日で～

1945年8月15日に日本はポツダム宣言を受け入れ、降伏宣言をしました。また、8月6日には広島に、9日には長崎に原子爆弾が投下されました。

8月6日、9日、そして8月15日は平和について考える特別な日であり、各地で様々な平和祈念行事や平和学習が行われて続けています。戦争が終わって78年を迎えますが、当時、小学生として被爆や終戦を経験した人たちも80歳以上の高齢の方々ばかりになり、日本では戦争経験のない人の方が圧倒的に多くなっています。

一方、世界に目を向けると、昨年度同様に戦争や内戦、紛争が続いている国があり、大きな不安と悲しみを抱えながら、毎日を過ごしている人がいます。

平和な日常は、決して当たり前のことではありません。事実についてよく知るとともに、過去も大事しながら今を見つめ、更に、未来が平和であるよう、次のことを大切にしてほしいと思います。

- ・自分と相手には違いがあることを「理解」し、「尊重」していくこと
- ・広い視野をもつこと（広く社会を観る力をもつこと）
- ・コミュニケーション力を磨き、対話を通して解決策を見つけること
- ・トラブルに対して、どう解決するかを考えること



鳳至の子は、「平和」についてどんなことを考え、**自分の未来**がどうあるべきかを考えたでしょうか・・・。

「暑い中、ありがとうございました。」 ～プール開放日～

今年の夏休みは、熱中症警戒アラートが発令され続け、気温と水温の合計が65℃以上を連日記録したりして、残念ながら「プール開放」を中止が続きました。

プール開放は、1日のみの開放となりましたが、当番の保護者の方々のご協力を得て、鳳至の子は夏休みの良い思い出をつくることができました。本当にありがとうございました。



令和5年度 輪島市立鳳至小学校 運動会プログラム(予定)

- 1 日時 9月9日(土) 午前8時40分開会
- 2 場所 鳳至小学校運動場 ※雨天時 10日(日)に延期
- 3 スローガン 「目指せ、優勝! 出し切れ、全力!! 輝け☆鳳至っ子の笑顔!!!」
- 4 式次第
- | | |
|------------|------------|
| 開会式 | 閉会式 |
| ① 入場行進(直進) | ① 整列 |
| ② 開会宣言(児童) | ② 成績発表 |
| ③ 学校長の話 | ③ 表彰式(児童) |
| ④ 児童代表あいさつ | ④ 児童代表あいさつ |
| ⑤ 選手宣誓 | ⑤ 学校長の話 |
| | ⑥ 閉会宣言(児童) |

No	種別	種目名	学年
1	体操	EXダンス(準備体操)	全員
2	個人走	50メートル走	1・2年生
3	個人走	80メートル走	3・4年生
4	個人走	100メートル走	5・6年生
休憩			
5	団体演技	応援合戦	全学年
6	団体競技	台風の日	3・4年生
7	団体競技	大玉ころがし	1・2年生
8	団体競技	小綱奪い	5・6年生
9	団体競技	綱引き(低・高 各1回勝負)	全校
10	地域交流	三夜踊り	児童・保護者・地域
休憩			
11	団体演技	全力! 鳳至っ子ソーラン2023	3・4年生
12	団体演技	うちゆくしい! かわちい! ちゆき♥	1・2年生
13	団体演技	鳳至天国	5・6年生
14	競争	選抜紅白対抗リレー(低学年)	代表選手
15	競争	選抜紅白対抗リレー(高学年)	代表選手
16	体操	整理体操 (*得点発表)	全員

※今年度の運動会に、「地域交流」として「三夜踊り」を設けます。保護者の皆様、地域の皆様、ご参加のほど、よろしくお願いいたします。鳳至っ子とともに踊っていただけると幸いです。

※気温上昇等、天候の状況により、児童の安全を最優先し、一部の種目を短縮または、中止する場合があります。終了予定は12:30頃です。お弁当は必要ありません。



今年度の応援団は、6年生全員が応援団に入っています。応援団員を決めるときに、6年生全員が「応援団をやりたい!」と発言した積極的な想いからです。最上級生としての思い出を29名全員でつくってください♪期待しています!



行事予定

日	曜日	9月の行事予定	日	曜日	10月の行事予定
1	金	持ち物点検	1	日	
2	土		2	月	
3	日		3	火	
4	月	運動会打ち合わせ 1～3年と用具担当以外の4年：5限後下校	4	水	
5	火		5	木	宿泊体験学習1日目(6年)
6	水		6	金	宿泊体験学習2日目(6年) SC(スクールカウンセラー)来校
7	木	運動会予行練習(2～4限)	7	土	
8	金	街頭指導(4年生長子保護者)SC来校	8	日	
9	土	運動会(8時40分開会)※雨天時10日に延期 読書の日 メディアブレーキデー	9	月	
10	日	運動会予備日	10	火	読書の日・メディアブレーキデー
11	月	振替休業日(運動会分)	11	水	
12	火	グッドマナーキャンペーン(児童会)	12	木	
13	水	グッドマナーキャンペーン(児童会)	13	金	SC(スクールカウンセラー)来校
14	木	グッドマナーキャンペーン(児童会)	14	土	
15	金	グッドマナーキャンペーン(児童会) 街頭指導(4年生長子保護者)SC来校	15	日	
16	土		16	月	
17	日		17	火	
18	月	敬老の日	18	水	
19	火	総持寺体験学習：総持寺(5年)	19	木	
20	水	読書の日・メディアブレーキデー	20	金	読書の日・メディアブレーキデー SC(スクールカウンセラー)来校
21	木		21	土	
22	金	指導主事訪問のため5限後下校(14:30)	22	日	
23	土	秋分の日	23	月	
24	日		24	火	
25	月	全校集会(5限：3年生学年発表) 児童委員会(6限)1～3年生5限後下校(15:00)	25	水	マラソン大会(マリントウン)9:20～ 教育懇話会 15:30～16:30(集会室)
26	火		26	木	
27	水		27	金	SC(スクールカウンセラー)来校
28	木		28	土	漢字検定(鳳至小：9:00開始)
29	金	SC(スクールカウンセラー)来校	29	日	
30	土	読書の日・メディアブレーキデー	30	月	読書の日・メディアブレーキデー マラソン大会予備日(マリントウン)
			11/1	火	2学期学校公開 第1日目

多くのご協力で集まった資源物



資源物回収へのご協力ありがとうございました。

7月21日(金)に実施した資源物回収では、朝早くから古新聞・古雑誌・洗った空き缶やペットボトルを学校にもってきていただき、本当にありがとうございました。なお、**空きビンは回収していません**のでご理解ください。次回は学校公開日の11月2日(木)となります。よろしくお願ひします。

熱中症対策は、まだまだ必要です。

- *登下校時に帽子を着用して直射日光を防いでください。
- *これから運動会の練習が本格的に始まります。汗をふきとるタオルを持たせてください。
- *水分と塩分などの電解質を補給するため、運動会が終わるまで水とうにスポーツ飲料を入れてきてもらいませぬ。

